

Monsieur le Maire,

Chers collègues,

Le Budget Primitif que vous nous soumettez est sans surprise ; il reprend les éléments du Rapport d'Orientation Budgétaire de décembre.

Nous rappellerons simplement que ce budget est le résultat inévitable d'un manque de circonspection qui a perduré malgré les bouleversements majeurs qui ont impactés et impactent encore la France et l'Europe depuis 6 ans.

Ce budget interroge sur la gestion en bon père de famille que vous nous avez vantée en début de mandat. A quel bon père de famille accorde-t-on d'emprunter l'équivalent des 2/3 de son budget à rembourser en 13 ans ?

13 ans , c'est court pour un bon père de famille, mais très long pour une collectivité. La charge de la dette par habitant de 1443 euros en témoigne.

Et vous envisagez cependant un nouvel emprunt de 13 M€ ! ceci est un maximum, nous l'avons entendu, mais est-ce véritablement sérieux ?

De toute évidence, la métaphore du bon père de famille a fait long feu et il faut aujourd'hui prendre la mesure d'un budget communal assurant l'avenir. Nous n'y sommes pas.

Cette errance en termes de politique budgétaire, que tente de corriger votre Direction des Finances, doit absolument prendre fin et donner lieu, notamment, à un programme pluriannuel d'investissement sérieux, fiable et véritablement anticipé.

Une telle projection est indispensable pour traiter efficacement les problèmes auxquels nous sommes déjà confrontés de changement climatique, d'environnement et de développement durables. Ceux-ci restent très discrets dans vos propositions, c'est un euphémisme.

Je veux saluer, avant de conclure, la qualité des échanges que nous avons pu avoir lors des réunions de la Commission des Finances avec les adjoints et les services, au fil de ces 6 dernières années, même si ces échanges n'ont jamais eu un quelconque écho dans les propositions budgétaires que vous nous avez faites. Cette façade démocratique propre à nos institutions, est très commode pour éviter la démocratie réelle ; et ceci est dommageable pour le citoyen.

Vous l'avez compris, nous ne voterons pas pour ce budget primitif.